

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXVI

ALMERIA Martes 9 de Febrero de 1.932

Número 24.562

## No debe aplazarse más

La asamblea que iba a celebrarse el pasado domingo en los salones del Ayuntamiento, para pedir obras hidráulicas, conque saciar la sed de nuestros campos, fué aplazada para el domingo próximo. Para este aplazamiento o dilación, se ponía como causa el que las comisiones de los pueblos no habían tenido tiempo para estudiar las necesidades sentidas respecto a alumbramientos de aguas. En verdad, que no creemos que ello fuese motivo de no celebrar esa reunión, para el día que fué convocada. Y no lo creemos porque en nuestro sentir no debe tratarse en dicha asamblea, de nuevas necesidades, porque para eso, se tenían que hacer estudios y proyectos, que habían de llegar tarde para ser incluidos en el plan que se está formando, si es que ya no está terminada por el ministro de Agricultura.

A nuestro entender, lo único que se debe hacer en dicha Asamblea, es el apoyar y pedir al Gobierno que se incluyan en dicho plan los estudios y proyectos realizados por la comisión de ingenieros, cuyos estudios y proyectos fueron elevados a la superioridad el 26 de diciembre pasado, y el magno proyecto de los ríos Castril y Guardal. Nada de divagaciones, ni distraer la atención, de estos dos objetivos principales, que cuentan, como decimos, con proyectos y estudios.

Si como aconsejamos, cuando se hizo el reparte del anticipo reintegrable a casi todos los Ayuntamientos de nuestra provincia, se hubiese dedicado ese dinero, con preferencia a toda clase de obras, a hacer trabajos en las fuentes, que van cada día aminorando sus manas, por efecto de la ausencia de lluvias, es seguro que al tomar profundidad en sus galerías, hoy no tendrían ese problema sin resolver. Pero nuestras palabras fueron desoídas y se gastaron esas cantidades que correspondieron a los municipios provinciales en obras caprichosas, sin atender, como era natural, a esas apremiantes necesidades.

Como afirmamos, ahora no es hora de pensar en obras hidráulicas que no tengan hechos sus proyectos y estudios, si es que queremos hacer algo práctico y realizable. Ya nos podríamos contestar con que no fuesen excluidos de

dicho plan esas dos grandes proyectos, el uno concerniente a los ríos Almanzora, Adra y Andarax, con inclusión de dar agua a los campos nijareños y el de la zona de Levante con la desviación de las aguas de los ríos Guardal y Castril. Con ellos llegarían los beneficios a una infinidad de campos que hoy son improductivos. En esto es en lo que debemos poner nuestros mayores empeños, nuestros grandes esfuerzos, prescindiendo de ayuda a los diputados para que hagan ver, tanto al ministro de Agricultura como al de Obras Públicas, que se cometería una gran injusticia con dejar excluida de ese plan a la provincia donde menos llueve, la que no tiene ninguna obra ni realizada ni comenzada y donde se están dejando abandonados toda clase de cultivos por falta de agua, terrenos que podrían ser venere de riqueza para la provincia y para la economía nacional.

Y como el tiempo apremia, esperamos que no vuelva a sufrir una nueva dilación, la proyectada asamblea con objeto de que en ella se acuerde elevar virilmente nuestra voz y que no se de el triste caso de que como en muchas ocasiones lleguemos tarde y seamos los culpables de esas pretericiones.

AL PASAR

## Cosas y cosillas

El acudir España a la Conferencia del Desarme costará unas trescientas veinticinco mil pesetas.

Sería mucho más económico y de tantos resultados que enviáramos nuestra adhesión por teléfono.

Y si acaso, gastar esas pesetillas en desarmar a los de casa.

Un sabio inglés ha conseguido que algunos animales vivan varias horas con un corazón artificial de hojalata.

Abre nuestra ilusión a la esperanza el que dentro de nada podamos sustituir ese «artefacto» con un bote usado de leche condensada.

Se acabará la poesía, indudablemente, pero la vida se cumplirá menos y, más que nada, seremos felices al saber que pode-

mos reponer frecuentemente la importante viscera.

«Hay corazones desde un cuarto de litro en adelante».

\*\*\*

En Suiza un sabio ha gastado su vida y su capital hasta encontrar un suero contra la tuberculosis, sin ninguno de los riesgos de

los actuales y multiplicada su fuerza curativa.

Levantemos el corazón optimista; la Humanidad marcha.

D. DE M.

Lea usted  
«La Crónica Meridional»

## Experiencias de abonado

### El nitrato de sosa en el parral

de abolición de uso, sino de prohibición de abuso. Para esto se hacía preciso fundamentar lo más prácticamente posible la limitación de empleo del nitrato, cosa que ignora se haya pretendido hacer.

Fundamentalmente se precisaba una comprobación técnica de los efectos, en diferentes dosificaciones y circunstancias, del nitrato para las situaciones predominantes en que se hace el cultivo del parral comarcadamente. Ello supone una labor lenta y metódica, que sale de la esfera particular.

Nuestras experiencias, con la modestia de acción que es fácil suponer, pudieran sin embargo marcar un índice para mejores y futuros ensayos. La norma de las mismas es la que voy a exponer. A los ensayos comenzados en el año 1931, seguirán los relativos a vegetaciones sucesivas, y de los cuales nos preponemos hacer referencia anualmente.

Creíamos indispensable en primer lugar conocer la composición físico-química del suelo antes de comenzar la experimentación. Realizado el análisis, los resultados fueron los siguientes:

Análisis mecánico y físico:  
Elementos gruesos, 158.  
Idem finos, 842.  
Humedad por 100 de elementos finos 0,9:  
Arena gruesa silicea, 48'25.  
Idem fina, 14'71.  
Arcilla, 12'32.  
Caliza, 23'96.  
Materia orgánica, 0'76.

La estructura física del suelo (ya que la del subsuelo no nos interesa por estar toda la zona radicular en el primero) nos indica que se trata de un terreno de consistencia media, más bien suelto y fresco de acarreo y formación antigua, originario del tipo de parral en ladera o en alto, de margen de rambliza o barrancada.

Análisis químicos:  
Ácido fosfórico, 1.021.  
Nitrógeno, 0'492.  
Potasa, 2'772.

La tierra puede en consecuencia ser considerada como tierra pobre en nitrógeno y de riqueza

I  
Prometimos dar cuenta detallada y periódicamente a nuestros lectores del curso de unos ensayos de abonado en el parral, que emprendimos por iniciativa privada y de índole particular, ante las sugerencias que motiva el empleo de este fertilizante a la mayoría de los cultivadores de la vid en la provincia de Almería.

Dijimos en unos artículos publicados el año pasado, que el abuso del nitrógeno nítrico en el parral trajo como consecuencia inmediata, en los primeros años de exceso, un desconcierto en su uso. Muchos parraleros se declararon enemigos acérrimos de su empleo en la formulación; otros, a pesar de sus manifestaciones hostiles en apariencia, le incorporaron y le incorporan a escondida o hurtadilla, y, los menos, declaran públicamente su uso. Claro está que, gran número de ellos no alcanzan a explicar ciertamente la aparente contradicción de la campaña pública con la manera habitual de conducirse en privado.

Con la depreciación del producto uva obtenido a base de un abonado sin precedentes en la historia de los cultivos, se ha pretendido eliminar teóricamente a un compuesto fertilizante que rige en buena parte los destinos del mundo.

Parrales semetidos periódicamente a colmateos por inundación con aguas de avenidas de río y ramblas, de por sí fértiles por el exceso de materias orgánicas apocadas naturalmente, son llevadas a una superabundancia nitrogenada con el incremento en grandes masas del nitrato. El fruto es producido en abundancia, pero desmerece en color y en aguante, está propenso a ciertas enfermedades y sufre, en fin, una baja en su condición, que repercute en el crédito comercial de nuestra uva de exportación.

Siempre he creído que la buena fé ha presidido toda manifestación contraria al nitrógeno nítrico, aún cuando quedase en el tintero o aprisionado por la boca, el verdadero origen de la causa.

A mi juicio, la cuestión era no

suficiente en ácido fosfórico y potasa, puesto que contiene menos del uno por mil de aquel elemento, y más del 1 y 2 por mil, respectivamente, de los otros dos citados. Partimos en el ensayo, puer, de un puebla empobrecido en el elemento que nos interesa experimentar, circunstancia que aleja todo influjo indirecto y ajeno en el modo de operar, para las consecuencias de momento.

Análisis de agua para riegos:

Cloruro de sodio en un litro de agua, 0'252 gramos.

Sulfato de cal en idem, idem, 0'864 gramos.

La empleada normalmente en el riego de la parte destinada a los ensayos, es agua elevada de galería de filtración y su análisis fué efectuado en nuestras tomas en época de mínimas filtraciones, por lo cual la composición dada, puede ser considerada como límite máximo de las variaciones anuales que corresponderían a distintas concentraciones.

FRANCISCO RUEDA FERRER  
Ingeniero Agrónomo

## Ante la reforma agraria

I

Nunca jamás fué tan necesaria la madura reflexión para anunciar idealidades sociales referentes al problema agrario en nuestra patria, y esta madura reflexión puede y debe utilizarse, para aplicar sus enseñanzas a nuestro país, el total fracaso y el semital fracaso que han sufrido en todos los países que la han intentado, la respectiva reforma agraria, por lo general más orientada a los efectos de la política que al perfeccionamiento de la vida rural ya en su aspecto social, ya en su aspecto técnico.

El mas grande laboratorio de utopías en este concepto es Rusia, y estudiando con ánimo sereno y sin perjuicios cuanto acontece en aquel país se constata el alma, mucho, muchísimo por los sufrimientos que agobian a aquellos hombres, dignos de mejor suerte, y no poco por el temor de que, mal aconsejadas multitudes — ya lanzadas en el equivocado y funesto camino que solo a su perdición conduce — persiste en él.

No es cierto nada de cuanto los interesados en el alterar la verdad nos cuentan, de los progresos, de las bienandanzas del agro moscovita. Antes por el contrario, lo cierto es que los porcentajes de producción rusa, hace descender el respectivo porcentaje universal porque son tan grandes las extensiones de que Rusia puede disponer, que aun con porcentajes inferiores obtiene cantidades importantes de productos... que no benefician al productor, porque una absorción gubernativa le despoja de aquello que con su trabajo llegó a producir.

Y algo asemejable a esto acontece en Checoslovaquia, y Rumania, y en todas partes, en todos los países en los que, sin el estudio a fondo del problema, se han lanzado antes de prepararlo debidamente, a la reforma agraria.

Bien podemos fijar en un número de diez años el espacio de tiempo consumido en las varias naciones del Este europeo que se han enfrascado en la magna obra de una reforma agraria y vemos claramente que este número de años no ha servido ni aun para orientar adecuadamente la posible resolución del problema.

Es muy compleja la vida campesina. Bastante más compleja que la vida ciudadana.

En la vida campesina atienden

do al medio en que se desenvuelven sus actividades, tomando en cuenta la cantidad y la calidad de trabajo del hombre del campo, considerando que las aspiraciones del labrador se encuadran en su marco de diferente amplitud del marco de las aspiraciones ciudadanas se producen fenómenos y se ofrecen problemas de una complicación determinada fuera del alcance, en cuanto a su estudio y posible solución de aquellas personas que no los conocen por que no los viven. Para conocer los problemas del agro no es bastante la lectura, el estudio de gabinete, por más copiosos y más dilatados que ellos sean.

La estadística, los datos oficiales tanto meramente numéricos, como aquellos que se concretan en estudios diversos, nos demuestran que el camino emprendido es, en la mayoría de los casos, un camino equivocado.

¡Y las equivocaciones, los errores en estos asuntos, son gravísimos!..

Al labrador en Rusia, y en la mayoría de los países en que, precipitadamente se ha llevado a efecto la reforma agraria, se le ha privado de libertad (de la santa libertad que todo hombre tiene derecho) y en una u otra forma se le cercona el producto de su trabajo.

Y no lo decimos nosotros, lo dicen los resúmenes, las informaciones, las estadísticas publicadas con la autoridad de ser documentos oficiales.

RAMIRO VILLARINO Y CAMPERO

## CONCURSO

El próximo día 19, a las doce horas, se celebrará en el despacho oficial de la Alcaldía el concurso para adjudicar las obras de construcción de una serie de nichos en el Cementerio municipal.

El tipo que servirá de base para formular proposiciones, es el de cuatro mil treinta y cuatro pesetas con ochenta céntimos.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo oficial inserto en el pliego.

Los gastos de anuncio y los que ocasiona el concurso, son de cuenta del rematante.

El pliego de condiciones facultativas y administrativas pueden examinarse en el Negociado de

Cementerios, donde está de manifiesto.

Almería 6 de febrero de 1933.—  
JOSÉ SANTISTEBAN.

### OBRA IMPORTANTE

## El Puerto pesquero y el Puerto de refugio

Por el ministerio de Obras públicas (servicio central de puertos) se ha señalado para el día 8 de Marzo próximo, la subasta de las obras del Puerto pesquero de nuestra capital.

El presupuesto de contrata es el de 2 156 727'52 pesetas, pagaderas en tres años. La fianza será el 5 por 100 del importe del presupuesto de contrata, dándose comienzo a las obras en el término de sesenta días a contar desde la fecha del remate, debiendo quedar terminadas a los 26 meses.

\*\*\*

También se ha señalado el día 5 del expresado mes de Marzo, para que tenga lugar la subasta del puerto de refugio en Raquetas de Mar.

Se ha señalado el presupuesto para las obras en 599 783'25 pesetas, la fianza de 17 993'50, el plazo para comenarlas es de sesenta días y la ejecución durante tres años. El pago será también en tres anualidades.

### LOCURA ACTUAL

## Pasaron dos días de Carnaval

Han pasado los dos primeros días de las fiestas de carnestolendas y fueron como presumíamos, de poca animación, sobre todo el primero, comparados con los de otros años.

De las máscaras que vimos, ninguna llamaba la atención, como así mismo las comparsas y murgas; por cierto que a dos de éstas oímos cantar couplets que no han sido presentados a la censura, como es natural, con un «colar» demasiado «subido», verdaderamente indocentes. Por lo que se ve, los directores de esas murgas no temen a las órdenes dadas por las autoridades y éstas después no se preocupan el poner coto a la desvergüenza.

Lo único que llamó la atención fué la «Tuna Estudiantil Almeriense», que dirige don Francisco Gómez, no sólo por su presentación, sino también por la parte coral y musical y además por el objeto benéfico en que está inspirada, que es el de recaudar fondos para ayuda de la Tienda Asilo.

La Avenida de la República y demás vías principales, no estuvieron muy concurridas, apesar de la fiesta, el primer día; aumentando algo en el segundo, y eso que reinaba una temperatura agradable. En los balles de sociedad celebrados en el Casino y en el Circulo Mercantil, si hubo mucha animación hasta las altas horas de la noche.

La concurrencia de automóviles y otra clase de vehículos, como así mismo la batalla de serpentina y confettis fué escasa en la Avenida de la República comparando la de otros años.

Lo que no faltaron fué los amigos de Bace, como ocurre siempre en estos días de locura libre.

\*\*\*

### HORAS FELICES

Hé aquí el soneto dedicado a la Madrina de la Tuna Estudiantil, señorita Elena Sánchez Marín:

Estos versos, quiséramos, Madrina, que fueran como un himno a tu (belleza; que así mereces por la gentileza, con que tratas la noble estudiantil. (na. Eres preciosa flor, la más divina, que brotó en los jardines andaluces. (ce; tus portentosos ojos, claras luces que iluminan la errante concertil. (na. Fijos en ellos van los pensamientos de este grupo de alegres estudiantes. (tee; tristes ayer: felices hoy al verte. Que es grande honor y extraordinaria suerte expresar nuestros puros sentimientos, en esas flores bellas y fragantes.

BALDOMERO L. CAÑIZARES.

Almería, febrero, 1932.

### UN TELEGRAMA

## Del Centro Andaluz de Barcelona

El alcalde accidental señor Santisteban Rueda, nos facilitó ayer el siguiente telegrama que acaba de recibir:

«Centro Andaluz de Barcelona a alcalde de Almería.

Suplicado para Soriano alcalde de Vera. En el momento de encarrecer del ministro de Obras públicas que visite nuestro distrito y se percate de la miseria y abandono de los Gobiernos desde Carlos III, nos obligaron a economías y sacrificios muchos años; hijos de Vera y provincia unidos al Centro Andaluz, estamos dispuestos tan luego se inicien las obras susceptibles de instalación de nuevas industrias, trasladarnos a esas con iniciativas y medios para dar vida a nuestra querida patria. El agua es la solución del problema. —FRANCISCO MONTORO».

Se supone que el anterior telegrama será para darle lectura en la Asamblea de fuerzas vivas que hay anunciada para el próximo domingo 14 en el Ayuntamiento.

## ESPECTACULOS

### Salón Hesperia

Películas que se proyectarán esta noche a las 9'45: «El Leñador» y «Sangre en la sieva», las dos sonoras y estrenos en nuestra capital.

## Asociación de Caridad

—  
 Sigue aumentando el número de niñas asistentes a los comedores, constituyendo una nota edificante los buenos almerienses que acuden con su asistencia y con su ébulo al fomento de esta humanitaria obra; sin embargo y a pesar de reconocer los indudables beneficios que a la ciudad reporta esta ausencia de mendigos y niños famélicos, todavía hay quien se permite ataques solapados y crímenes al ingreso, con el cual se atienan a tanto indigente como se acostaba sin probar becado.

Así mismo la Asociación hace un llamamiento a toda aquella persona amante de sus semejantes para que envíen al domicilio social ovisional prendas de vestir, con que dotar de un poco de abrigo a las carnes de estos seres que no tienen más delito que haber nacido en hogares humildes. Se procura el aseamiento de todos los concurrentes al comedor, efectuando una completa desinfección y limpieza que beneficiará más aun, la salud de por sí quebrantada del mendigo, injustamente abandonado hasta ahora.

Atentamente y generosamente invitados por la Dirección del Circo London, asistirán los niños que reciban los beneficios de la Asociación, a la función de las 3 30 de la tarde, y este espectáculo nuevo para ellos, será una mayor satisfacción al pueblo de Almería que ve solícitamente atendidos a sus niños pobres.

El día 7 se suministraron 235 comidas de adultos y concurrieron 208 niños. Ayer lunes el número de niños fué de 184 y el de adultos de 209.

Durante los dos días de carnaval y para no privarles de la alegría natural de la fiesta, al final del almuerzo se repartieron varios kilos de caramelos regalados para tal fin por los industriales señores Fornieles, Frias, Mateos, Lozano y Granados. El tesorero de la Asociación señor Sanchez Ullbarri, les dirigió breves palabras exhortándolos a la buena compostura en los días de carnaval para evitar los atropellos frecuentes por las carreras entre coches y caballos a caza de un caramelo o una serpentina.

Los números premiados el día 7 fué el 13 y el día 8 el 137.

## VIAJEROS

—  
 Han llegado de Madrid los diputados constituyentes nuestros paisanos don Miguel Granados Ruiz y don Gabriel Pradal Gómez.

## Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico  
 REAL 15.—ALMERIA.

## Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

## Del Extranjero

Madrid, 8

## El Carnaval en Madrid. Animación.—La cabalgata municipal.—Niños disfrazados.—Tiempo espléndido

El domingo de Carnaval se ha celebrado en Madrid con animación inusitada.

El gentío que acudió a la Castellana fué enorme, hasta el extremo de impedir el desfile de las carrozas, por romper la muchedumbre el cordón que formaban los guardias para acotar el Paseo.

La animación duró hasta entrada la noche.

El Jurado decidió aplazar el fallo del concurso, que oportunamente se dará a conocer.

En la cabalgata del Ayuntamiento, exhibíanse diversas figuras alegóricas, resultando el conjunto vistosísimo.

Las carrozas particulares fueron escasas en número, pero las que desfilaron revelaban buen gusto artístico y llamaron mucho la atención.

La tropa infantil prestó una nota simpática a las fiestas carnalescas madrileñas.

Muchos niños lucían disfraces llamativos, especialmente de figuras republicanas.

Aunque el cielo se mantuvo nublado todo el domingo, la temperatura era espléndida.

No hay noticias de que se registraran incidentes desagradables apesar del bullicio que presidió el primer día de Carnaval y el derroche de mosto propio de estos días.

## Mitin de inquilinos

En el teatro Victoria se celebró el domingo el anunciado mitin de inquilinos, al que asistió una concurrencia tan numerosa que el citado coliseo se llenó totalmente.

Pronunciaron discursos los diputados señores Ovejero y Martín, abogando en favor de la nueva ley de alquileres.

Los oradores fueron muy aplaudidos.

## El partido federal.—Benevolencia para los presos

Ayer celebró asamblea el partido federal, concurriendo a la misma gran número de afiliados.

Acordó la asamblea solicitar del Gobierno benevolencia para los presos por los últimos sucesos que se hallan a bordo del trasatlántico «Buenos Aires», puesto que también se indultó a los monárquicos deportados.

Se acordó declarar al partido federal como situado al margen de toda alianza nacional, aunque predominó el criterio de cordialidad con los otros partidos para los futuros pactos.

Asimismo se convino en testimoniar la simpatía de la asamblea hacia Cataluña, acordándose trabajar porque en el Estatuto de dicha región impere el principio federable.

## Los periodistas perseguidos por la Dictadura

Los periodistas que sufrieron persecución en los tiempos de la Dictadura, acordaron reunirse en fraternal banquete.

Se celebrará muy en breve, y promete resultar un acto muy cordial y animado.

## El subsecretario de Obras públicas, a Asturias

Ha marchado a Asturias el subsecretario de Obras públicas don Teodomiro Menéndez.

Su viaje tiene por objeto el tratar con los obreros de las fábricas militares sobre la aplicación de la reciente ley que votaron las Cortes.

## Dimisión del Director de ferrocarriles

Se ha confirmado que el Director general de ferrocarriles don Antonio Velso, ha presentado la dimisión de su cargo con carácter de irrevocable.

Posiblemente, esta Dirección general se refundirá con otro organismo del ministerio a que pertenece.

## Consejo de ministros

Se ha celebrado hoy Consejo

de ministros presidido por el señor Azaña.

En dicha reunión se terminó el examen de la mayor parte de los presupuestos, los que quedarán ultimados en el Consejo próximo.

La causa de no haberse terminado ha sido el encontrarse ausentes los ministros de Estado, Marina, Obras públicas e Instrucción pública.

## La Junta Central de Transportes y la de Puertos

El ministro de Obras públicas se ocupa actualmente en crear un organismo que sustituya a la Junta Central de Transportes.

También sufrirá radical transformación la Junta Central de Puertos.

## Lerroux mejorado.—A Barcelona

El jefe de los radicales se halla bastante mejorado de la enfermedad que sufre hace varios días.

Aunque abandonó el lecho, no quiso salir hoy de su domicilio para evitar una recaída.

Es posible que mañana marche a Barcelona, para pronunciar el discurso que tiene anunciado para el día 11.

## Intervención en los asuntos comerciales

El ministro de Agricultura señor Domingo (don Marcelino), ha anunciado que en breve dictará una disposición dando intervención en los asuntos comerciales a todas las Cámaras de Comercio.

Añadió que reciente el decreto sobre laboreo forzoso, únicamente tiende a hacer más rápido y eficaz el cumplimiento de la ley.

## Entrega de un pergamino

El valiente diestro Juan Belmonte ha acudido hoy al Ayuntamiento de Madrid.

El alcalde señor Rico, le hizo entrega de un pergamino, en el que se reproduce el momento de la cogida que sufrió expresado matador de toros en la corrida que actuó a beneficio de los obreros parados.

## Del Gobierno civil

Hablando con el Gobernador civil

En la visita que ayer hicimos al Gobernador civil de la provincia señor Alas Argüelles, nos dió una mala noticia, que fué la que les trabajos de las minas de Serón, pertenecientes a la Compañía The Bares Iron Ltd, van a ser paralizadas porque dicha entidad no puede continuar el negocio por ahora, a causa de que tiene muchos millares de toneladas de hierro arrancadas sin poder transportarlas; por tanto quedarán en paro forzoso más de quinientos obreros.

El señor Alas Argüelles nos manifestó que estaba haciendo gestiones con verdadera urgencia, para ver si podían comenzar en seguida las obras de construcción del camino proyectado desde Serón a Alcóntar, en las que encontrarían ocupación muchos obreros.

Nos dijo también la primera autoridad civil de la provincia, que habla ordenado la detención del ex alcalde de Escullar don José Prast Diaz por haber éste intentado agredir al presidente de la Comisión gestora de aquel pueblo. El señor Prast—añadió—será conducido a la capital a mi disposición y es probable que lo pase a los tribunales correspondientes.

También nos manifestó que estaba dispuesto a impenar la multa de 500 pesetas a cada uno de los propietarios de las casas que son necesarias expropiar frente al Andén de Costa, si para mañana miércoles, a las seis de la tarde, no le presentaban los documentos acreditativos de dichos edificios.

Un periodista le preguntó si eran ciertos los rumores que circulaban de haberse alterado el orden público en Tabernas, contestando que el incidente no había tenido importancia.

Por último, el señor Alas, en vista de una queja que le dió otro periodista sobre los couplés completamente inmorales que van cantando algunas murgas carnavalescas, contestó que había reiterado la orden a la policía para que no lo permitieran y además que de tuvieran a los directores de las mismas y las disolvieran en el acto.

### Sobre la existencia de trigos

El Excmo. señor ministro de Agricultura, Industria y Comercio ha trasladado, al Gobernador civil, para conocimiento de los interesados en general y de las autoridades locales en particular, el siguiente telegrama:

«Reitero a V. E. cuantas órdenes e instrucciones le he comunicado para el cumplimiento de la orden sobre existencias de trigo y próxima la fecha de presentación de estas declaraciones, reitero a su vez a las autoridades locales y a los interesados, como asimismo a las entidades agrícolas, cumplir fielmente para el 10 del actual lo prevenido, declarando exacta

## Almacenes FERRERA.—Almería

A los parraleros como artículos de temporada: OFREGEMOS

Alambre galvanizado para parras.  
Sulfato de cobre calidad País, con 98 99 grados de pureza.  
Máquinas para sulfatar, francesas, marca P. Ferras.  
Azufre sublimado Flor italiano, en sacos de cien kilos.



## HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «Maria Dalme de R.», «Maria R.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Mauela C. de R.», y «Enrique R.».

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, A. S. MAURA, 5

tamente la existencia de este cereal en evitación de responsabilidades, haciéndoles comprender que de su veracidad dependen las determinaciones que pueda adoptar este Gobierno.»

### ¿Quién les paga?

Una comisión de conductores de carros que están trabajando en las obras que se realizan por suscripción pública abierta por el señor Gobernador civil, visitaron ayer a esta autoridad y al Alcalde para decirles que no encuentran quien les pague el servicio que están prestando.

DEL MOMENTO

## LA ETERNA MASCARADA

Hoy voy a vestir a mi alma de máscara.

No temas, lector, o mucho peor si eres lectora; no presumas que he de tomarme alguna libertad, porque hayas leído la frase escrita arriba; es muy inocente mi broma.

Estoy cansado de acudir a la mascarada cubierto el cuerpo de unas sayas viejas, tapado el rostro con una careta rota y despinada, y armado con una esceba estropeada. De tal guisa, año tras año, he tapado con los mismos beodos y las mismas pérdidas. Unos y otras, creyéndose disfrazados, no llevaban ciertamente otro cambio en las vestiduras que las deshiladas ropas de la destrozada o el antipático bebé, que quería significar su homenaje a Memo, tragando vino abundante o juntándose con hombres de descubierto sentimentalismo.

Pero ya el gusto de estos alborotos se me fué. Es indudablemente marchó porque sin disfrazar el alma, a las veces padecida horriblemente viendo como las máscaras vestidas de flores, seguían en su papel muy de bastos, aunque se quitaran antifaces y vestían

ras, intentando volver al que parecía su lógico estado.

Luego, cuando las Carnestolendas marchaban, aun el padecer se prolongaba una larga temporada observando como bajo la máscara de una mirada que parecía franca, se ocultaba con frecuencia una traición; viendo como una mujer distraía a diario sus pensamientos, en continuo Carnaval; fijando el sentir en algo que quiere querer y que al día siguiente, como si hubiera sido episodio o broma de tapados, ya ha desaparecido, lo mismo que el ruido Pierrot, después de abrumarme en una calle cualquiera, diciéndome a grandes gritos «¡no me conoces!», se hunde en el tumulto sin que tenga tiempo de averiguar que rostro conocido se esconde tras el antifaz.

Ha aquí por qué este año voy a disfrazar mi alma, que además de ser más nuevo, será más pintoresco. ¿Qué es difícil? ¡Oh!, no, al contrario. Sobran trajes de colores y caretas de trazos exagerados porque los que necesitamos disfrazar el alma, no tenemos más que forzar una risa y ya tenemos un gesto exótico a flor de piel. Y al llegado el caso trágico, tropezamos con la máscara sin atavíos que por razones inexorables, lleva también el Carnaval en el alma, producirse como de ordinario, que por paradójico que sea, habrá de parecer muy extraño a los que llevan la mascarada por fuera, que, al fin y al cabo, son los que dicen haberse divertido.

Los que nos disfrazamos por dentro, ha tiempo que por todas partes estamos saturados de la eterna mascarada de la vida.

A. MARTIN

**A. Ramírez Sánchez**  
MÉDICO ESPECIALISTA  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Glorieta de San Pedro, número 1

## Una niña atropellada por un autobús

A la entrada de la calle Real del Barrio Alto, fué atropellada antaayer tarde por el autobús número 1011, de ésta matrícula, que hace el recorrido desde los Molinos de Viento a la Pescadería, la niña de 10 años de edad, Francisca Martínez González.

Conducida ésta a la casa de socorro, le apreciaron heridas graves en el vientre, pues el autobús le pasó por encima del cuerpo.

Después de asistida en la casa de socorro, pasó la herida al hospital, quedando encamada en la sala de Santa Teresa.

Ayer se encontraba la citada niña en estado gravísimo, esperando un fatal desenlace.

El conductor del vehículo, Juan Felices García, se presentó espontáneamente en la Comisaría de Vigilancia, el que fué puesto a disposición del juzgado correspondiente.

## “Boletín Oficial”

Extracto del correspondiente a día 4:

Circular gubernativa dirigida a los alcaldes sobre la política de Abastos.

—Acuerdos adoptados por la Comisión gestora de la Diputación provincial.

—Edictos de los ayuntamientos de Santa Cruz, Serés, Antas y Lubiana.

—Edicto del Juzgado de primera instancia del distrito de Chamberí de Madrid.

—Bases de trabajo acordadas por el Jurado Mixto interseccional de siderurgia, metalurgia y derivados.

—Movimiento de población en la provincia durante el mes de diciembre último.

DIA 5

Publica nuevamente la circular gubernativa sobre abastos.

—Solicitud de la Sociedad Fuerzas Mécnicas de Valle de Lecrin, para establecer una línea de transporte de energía eléctrica desde su línea general de Almanzora al poblado de este nombre.

—Declaración de necesidad pública para ocupar terrenos para las obras de encauzamiento del río de Adra.

—Circular del Gobernador civil para que los Ayuntamientos abonen a sus secretarías el sueldo que les corresponden con la regularidad debida.

—Edicto de la Comisión gestora de la Diputación provincial.

—Pleitos contenciosos incoados por don José Alarcón Serrano y don Diego Garrido Flores.

—Anuncio de subasta de una casa por débitos de contribución.

—Edicto del Juzgado de instrucción del partido de Berja.

—Idem de los Ayuntamientos de Castro de Filabres, Faux, Alhama, Abia, Alhambra, Zargana, Benahadux, Alhambra, Ohanes, Gador, Sierro y Benívar.

—Relación de contribuyentes deudores a la contribución.

ADELANTE

## Traída de aguas

Después de incesantes artículos publicados por la prensa local, referentes a la traída de aguas, no solo para el riego de los sedientos y calcinados campos de nuestra provincia, convertidos hoy en estepas y margales saliferos, si que también para el abastecimiento de la capital, parece ser que a la hora presente, ha tenido la debida acogida dichos trabajos periodísticos, por el Alcalde accidental señor Santisteban; y acostumbrados como estamos, a que no pase de propósitos lo que nunca llega a su realización, no hemos de escatimar nuestro aplauso al señor Santisteban por su decisiva actitud en favor de la magna obra que nos ocupa.

Según ha anunciado la prensa, el Alcalde ha convocado para el día 14 del actual, a una asamblea de las fuerzas vivas de la provincia, a todos los Alcaldes de los Ayuntamientos de la misma y a los ramos de construcción y agricultura de la capital, bajo la presidencia del señor Gobernador civil, para que en dicha Asamblea se acuerde lo que proceda para la consecución del fin para que fue convocada.

Almería no tiene otro problema a resolver para su resurgimiento, que el riego de sus campos; el elemento agua, es el factor importantísimo y necesario para la resolución del problema agrario, hoy puesto sobre el tapete de las Constituyentes, cuestión que siempre preocupó y sobre la que, yo escribí ha tiempo una serie de artículos, bajo el epígrafe de «Los Pósitos y el problema agrario».

Con los riegos de nuestros campos, se obtienen consiguientemente, además de ser un gran rendimiento para el fisco, los inmediatos resultados.

Estrechar el área destinada al cultivo cereal; doblar el rendimiento de granos por hectárea y ponerlos en condiciones de resistir la competencia de los rusos y norteamericanos.

Armonizar los intereses de la ganadería con los de la agricultura, en irracional pugna hace muchos años y poner a la primera en aptitud de sostener la competencia con las carnes americanas.

Desarrollar el cultivo de los árboles frutales, obreros incansables que están en ejercicio noche y día durante nueve meses del año y que se brindan a trabajar casi gratuitamente para la emancipación del agricultor, ocupando su lugar y haciendo sus veces en el campo mientras él vive consagrado a las nobles tareas del espíritu.

Facilitar el restablecimiento del crédito agrícola sobre la base de cosechas menos eventuales que

las que puede ofrecer el cultivo de los secanos. Con cosechas tan inseguras como son las de secano en nuestra provincia, es imposible hallar dinere a un rédite que no sea ruinoso; primero, por que el producto de la tierra es seco; segundo, porque tierra que produce tan poco no se cotiza en el mercado; nadie quiere comprarla a ningún precio.

Centener la emigración a países extranjeros y estimular a los que ya emigraron a que se restituyan a su patria.

Transformar en parte viva esos terrenos atrofiados e inertes. Compara el desierto de Calanda con las campiñas de Zaragoza, los des poblados de San Clemente o la Mota del Cuevo con las vegas de Aranjuez y de Chinchón, los tristes campos de Nijar y de Dalías y las terreras de Cuevas con las huertas de Valencia y de Murcia y comprenderéis la virtud y el poder que tiene la obra del agua sometida a la mano del hombre, pues tan estepa fué en otro tiempo Zaragoza como lo es en la actualidad Calanda, Aranjuez, como San Clemente, Murcia como Nijar, y al agua dirigida por el arte y la ciencia del hombre, es debida la transformación.

No hay que desmayar ni entibiarse ante los inconvenientes y obstáculos que oponerse pudieran en la campaña a emprender, pues siempre estuvo en razón directa las dificultades con que se han de tropezar en toda obra con la importancia de la misma, por que si grande es la obra a emprender no pequeña ha de ser la lucha que ofrezca, pero estemos seguros que al fin y a la postre, habremos de ver realizado el noble anhelo que se persegua y en último extremo, sentiremos la satisfacción del deber cumplido.

MANUEL RULL.

## Unión de Municipios Españoles

### Reunión del Consejo Directivo

Presididas por el señor Rico, alcalde de Madrid, se están celebrando las sesiones trimestrales del Consejo Directivo de la Unión de Municipios Españoles, con gran asistencia de delegados.

El entusiasmo reinante para conseguir una reorganización completa de esta Asociación y crear un Instituto que abarque todas las manifestaciones de la vida municipal, se ha revelado en las discusiones de la Ponencia, encomendada en el último Congreso a varios señores especialistas, que han realizado una labor verdaderamente digna de todo elogio, por la cual se crean diferentes servicios que han de ser de gran utilidad.

Se acordó celebrar la Asamblea anual en agosto próximo en la Coruña, enviar una Delegación al Congreso Municipalista que se verificará en Londres en mayo próximo, y el Congreso correspondiente al año 1932, en Gijón, puntualizando así acuerdos anteriores.

Se acordó presentar a la Cortes las conclusiones del último Congreso, acoplado a las bases aprobadas por la Sección primera todas aquellas de la Sección segunda, que constituyen legítimas aspiraciones de los Municipios rurales.

En relación con los Ayuntamientos de menos de 50 000 habitantes, acordaron formular distintas peticiones que tienden a reforzar los ingresos de estos Ayuntamientos y presentarlas con carácter de urgencia al Gobierno como ampliación de las conclusiones de la Asamblea recientemente celebrada por los Ayuntamientos de mayor población que la indicada, en atención a haber quedado estos Ayuntamientos excluidos de dicha convocatoria.

## EN LA PROVINCIA

### Hurto de ganado

De un cortijo próximo a la Venta de la Garrofa, término de Vicar, se llevaron 16 ovejas, ocho borregos y una cabra, propiedad de José López Salmerón.

La Guardia civil pudo averiguar que dicho ganado se lo habían llevado en una camioneta con dirección a Málaga o Granada, y que los autores habían sido dos gitanos y una gitana, ocupándose en siete de dichos animales.

Seguida la pista, encontraron al ganado que estaba depositado en un cortijo enclavado en los llanos de Caremuna, anejo de La Calahorra, término de Motril, que había sido dejado por unos desconocidos.

Estos no pudieron ser detenidos por haberse dado a la fuga, como también se ignora la camioneta en la que condujeran el ganado.

Por tal motivo, la Guardia civil continúa las diligencias propias del caso.

### Sustracción de pesetas

De un establecimiento que en la barriada La Alqueria, término de Adra, posee Juan Fernández Martín, han sustraído cien pesetas.

Como presupuesto antes del hecho ha detenido la Guardia civil al joven José Martín García, el que fue visto por un vecino salir de una de las habitaciones del establecimiento a una hora en que éste se hallaba cerrado.

### Un incendio

Un individuo que dice se apellida Parra, vecino de Huércal Overa, llegó a la casilla de peones camineros conocida por los del Pozo del Esparto y aprovechando de que ésta estaba sola, prendió fuego a un montón de leña, dos aguaderas, dos espuestas, varias prendas de señora, una piel de oveja y una carretilla de mano, que estaba en la puerta de la citada casilla, valorado todo en unas 40 pesetas.

Antes había estado dicho individuo bebiendo una copa de vino en una venta que hay próxima a la casilla, intentando llevarse una bicicleta, lo que no realizó porque

se opuso José Navarro García, dueño de la citada venta.

Se le sigue la pista al autor de ambos hechos que dicen marchó con dirección a Huércal Overa.

## Boletín religioso

### Santos de hoy

Santos Cirilo de Alejandria; dr.; Aberto Sabino, obs.; Primo Donato, dc.

### Santos de mañana

Santos Escolástica, Austreberta, vgr.; Sotera, vg.; Zotic, Ireneo, Jacinto, urs.

### Jubileo Circular

Hoy en el Sagrado Corazón. Mañana en las Puras.

### Santa Cuaresma

Mañana comienza este santo tiempo de penitencia. Los días de ayuno todos los miércoles, viernes y sábados. Obliga la abstinencia de carne todos los viernes.

## Flor de Lis

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impl. de la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

### Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 - Almería



Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

## DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Número de ocho páginas

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Más noticias

Madrid 8

#### Nota de patronos

Los patronos agrícolas de Jaén han publicado una nota, que enviaron a la prensa, diciendo que la libertad de los compañeros presos fué un golpe de efecto del Gobernador civil de la provincia, porque han quedado en pié las sanciones que impuso, y persisten las multas, pues a medida que vaya expirando el plazo de éstas, volverá a los encarcelamientos.

#### Declaraciones de Casares

El ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga, ha recibido hoy a los periodistas con los que estuvo hablando más tiempo que de costumbre.

Nos manifestó que no se propone reglamentar la ley de defensa de la República, como se ha dicho, en la parte que se refiere a la Prensa, porque ello equivaldría a una censura previa; se trata de una ley excepcional puesta en manos del Gobierno para defender el régimen contra sus detractores sistemáticos y que tampoco se señalará los temas que pueden ser dentro de la ley.

Afirmó que en Rusia tienen ahora de preferencia a España, pues el 21 de enero un radio de Moscú lanzaba la noticia de que los comunistas españoles luchaban en las calles para derrocar el régimen, como también el dar a la publicidad otras noticias completamente inexactas.

Terminó el señor Casares diciéndonos, que respecto a los que se hallan detenidos en el trasatlántico «Buenos Aires», habían sido desembarcados unos noventa y que los verdaderos comprometidos en el último movimiento revolucionario, saldrán de España o de Jara de ser ministro, añadiendo que ignoraba el punto a donde serán portados.

#### El segundo día de Carnaval

Ha estado más animado si cabe que ayer, el segundo día de Carnaval en Madrid.

También hubo mayor orden que ayer, pudiendo desfilar las carrozas ante el Jurado, lo que el primer día no pudo conseguirse.

Mañana serán otorgados los premios acordados por el Ayuntamiento.

#### «Miss Chamartin». Alborotos

En el Cine de Tetuán se celebró el acto de elegir a una señorita «Miss Chamartin de la Rosa».

Durante la lectura de unos versos por los que se proclamaban Reina, se promovió un alboroto protestando gran parte del público por pronunciarse dicha palabra.

Fuó el escándalo tan grande que destrozaron muchas butacas, teniendo que intervenir la fuerza pública, pues intentaban cometer otros censurables actos.

#### Lerroux aplaza su discurso

A última hora, el ministro señor Casares Quiroga, ha facilitado una nota a la prensa, comunicando que atendiendo a ruegos del Gobierno, el señor Lerroux había aplazado sin señalar fecha fija, los actos que tenía anunciados celebrar el día 11 en Barcelona, reservándose el derecho de celebrarlos en otra capital que aun no ha señalado.

Esta suspensión inesperada, está siendo objeto de comentarios.

## DEPORTES

Madrid, 8

#### Futbol

Entre los partidos de futbol para el campeonato de España que juegan las Sociedades incluidas en la primera división, el resultado fué el siguiente:

En Bilbao, el Athletic de esta capital contendió contra el Madrid F. C., quien apesar de jugar con solo diez jugadores, logró empatar con los bilbaínos a tres tantos.

De los madrileños al comenzar el primer tiempo el árbitro expulsó del terreno de juego al delantero madrileño Hilario.

Esta determinación la motivó el que Hilario al protestar contra una determinación del árbitro que el citado jugador la creyó arbitraria, lanzó el balón con tal fuerza contra el juez de campo, que al darle éste rodó por el suelo.

En Barcelona, el titular ganó al lún por tres tantos a dos.

En Santander, el Racing y el Deportivo Alavés, empataron a un tanto.

En San Sebastián, el Dynosia derrotó al Arenas del Gecho por siete tantos a cero.

En Valencia, el titular triunfó sobre el Español de Barcelona por tres tantos a uno.

En los partidos jugados entre las Sociedades de la segunda división, el resultado fué el siguiente:

El Athletic madrileño ganó al Oviedo por un tanto a cero.

En Barcelona, el Murcia F. C., ganó al Cataluña por dos tantos a uno.

En Sevilla, el Betis se apuntó cuatro tantos por ninguno al Castellón.

En Vigo, el Celta de esta capital logró la derrota del Sevilla F. C. por cuatro a cero.

Y en Gijón, el Sporting derrotó igualmente al Deportivo de la Coruña, por cuatro tantos que marcaron los coruñeses.

## De Provincias

Madrid, 8

#### Prieto en Bilbao.-La Constitución vasca.-La incautación de bienes de los jesuitas

Noticias recibidas de la capital de Vizcaya, dicen que el ministro de Obras públicas don In-

dalecio Prieto, acompañado del señor Bernos y varios diputados a Cortes de diversas fracciones políticas, asistió a la asamblea organizada en pro de la Constitución vasca.

El ministro pronunció un discurso exhortando a la asamblea a aprovechar a disolución de la Compañía de Jesús en España para la realización de la idea.

Los diputados señores Oreja y Aguirre, protestaron de la incautación apoyándolos en sus manifestaciones los presidentes de las Cámaras Oficiales de Comercio y de la Propiedad.

Se acordó por los reunidos que en la próxima sesión se nombre una comisión que proponga al Gobierno una solución concreta.

Al salir el señor Prieto del local donde se celebró la asamblea, que fué el de la Diputación, un grupo situado frente al edificio, lanzó silbidos contra dicho ministro.

Otros protestaron de esta actitud, silbando a su vez a los católicos cuando salían.

No hubo, sin embargo, que lamentar otros sucesos desagradables.

#### El homenaje a Joaquín Costa

Se han recibido telegramas de Zaragoza dando cuenta del homenaje hecho ayer en Graus ante la tumba donde descansan los restos del insigne Joaquín Costa, con motivo de su aniversario de su fallecimiento.

Se celebraron diversos actos, acudiendo a ellos el Ayuntamiento y la Diputación de Zaragoza y comisiones de republicanos.

Depositáronse sobre la tumba numerosas coronas y ramos de flores.

El Alcalde de la capital pronunció un discurso, recordando la personalidad de Costa y ensalzando la obra que realizó con gran aprovechamiento.

Después las comisiones se trasladaron a Graus, con objeto de visitar la casa donde vivió el pueblo Joaquín Costa, reinando una animación extraordinaria.

Acudieron muchos centenares de republicanos de todos los partidos.

**Para una volada**

Otro telegrama de Zaragoza, dice que llegó el ministro de Instrucción pública señor de los Ríos, el que pronunciará un discurso en la velada que se celebrará en el teatro Principal, como homenaje a Costa.

**Varias noticias de Barcelona**

De la capital de Cataluña se han recibido las noticias que siguen:

En la calle de Castillejos, los Guardias de asalto sostuvieron un tiroteo con cuatro individuos que pudieron darse a la fuga. Parece que uno de ellos era el autor del asesinato cometido contra un Guardia de la barriada de Calibanc.

—Se ha reunido, presidida por el exministro señor Nicolau, la Junta directiva de Acción Catalana, acordando el manifestar su disconformidad con la actuación del señor Carrasco Forni-guera

—Los huelguistas de taxis promovieron hoy un gran escándalo en el Ayuntamiento porque se les negaba el facilitárseles las licencias para continuar actuando en el servicio. Todos se negaron a abandonar el local, apesar de los ruegos de las autoridades. A las tres de la tarde, cuando mayor era el alboroto, uno de los taxistas sufrió un accidente para que desalojaran las oficinas, repartiéndose palos. Resultaron heridos un periodista y uno de los taxistas.

**Hallazgo de objetos**

Dicen de Bilbao que en una casa particular de Luyando, han sido encontrados aparatos de física y otros objetos procedentes del colegio que tenían los jesuitas en Orduña.

Añaden que con motivo del despido de varios obreros de la Sociedad Wilcok, se declararon en huelga 2.800 compañeros

**Noticias inexactas**

Telegrafian de Sevilla dando cuenta que el Gobernador civil aquella provincia se muestra indignadísimo por las noticias pro-paladas en el extranjero respecto a Sevilla, hasta el extremo de que le habían preguntado si era cierto que fueron derribados a cañonazos varios barrios.

**El "Mijitas" en acción**

Participan de Valdepeñas que

**LONDON-CIRCUS.--(Andén de Costa)**  
**60 artistas de fama mundial 60**  
 ¡Lo más emocionante y más espectacular que pasa por Almería!  
 Hoy tres funciones Tarde 3'30 y Noche 9'45 Hoy tres funciones

el célebre ratero «El Mijitas» que se escapó de la carcel de Sevilla a hace algunos dias, en unión de otros dos dieron un asalto al tren correo de Sevilla.

Los tres ladrones desprecintaron dos vagones, arrojando a la via nueve bultos de diferentes géneros.

El personal del tren se apercibió del hecho, parando el convoy.

Pudo ser capturado uno de los ladrones, huyendo «El Mijitas» y el otro compañero.

**B o l s a**

Madrid, 8

**Cotizaciones**

Deuda 4 <sup>o</sup> interior . . .	64 50
Id. 5 <sup>o</sup> amortizable . . .	83 00
Idem 4 <sup>o</sup> idem . . . . .	71 75
Banco de España . . . . .	470 00
Español de Crédito . . .	210 00
Hispano Americano . . .	200 00
Tabacalera . . . . .	00 00
Londres . . . . .	45 00
París . . . . .	51 30
Dólares . . . . .	12 00

PERPEN

**EL TIEMPO**

**Boletín meteorológico**

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	768 8
Temperatura máxima . . .	15 9
Idem mínima . . . . .	2 8
Idem media . . . . .	9 3
Idem máxima al sol . . .	20 9
Humedad relativa media . .	1 5
Evaporación en 24 h . . .	0 0
Lluvia en 24 horas 2 6 litros por metro cuadrado	

Viento dominante . . . . .	W.S.
Fuerza en metros por segundo . . . . .	2 7
Nubosidad . . . . .	casal despejado

**ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 8 DE FEBRERO A LAS 7 HORAS.**

En el Continente Americano existe una zona de presiones de

biles que ocupa todo el territorio y en el Atlántico desde Corenlandia al paralelo 30, existen otras del mismo caracter.

En la parte occidental del Continente Europeo se halla una región dominada por presiones altas relativas. Nieva mucho en Suecia y Noruega. Hay mucha nubosidad por las Islas Británicas y en Francia, Alemania, Suiza y España, son abundantes las nieblas.

Tiempo probable hasta el día 9 a las 7 horas: Mitad occidental de España tiempo a empeorar. Resto de España tiempo inseguro.

Rutas aéreas del Sur de España y Canarias: Vientos flojos y moderados del Este y cielo nuboso y tendencia a empeorar.

Navegación marítima: El mar estará tranquilo por el litoral español.

**GACETILLAS**

**«Heraldo de Almería»**

Por enterpecimiento en los talleres de nuestro colega «Heraldo de Almería» se vé éste en la necesidad de interrumpir por unos dias su publicación, lo que sentimos.

En este mismo mes la reanudará con más esmerado texto y más extensa información, según temas entendidos.

**Bases de trabajo**

En el «Boletín Oficial» correspondiente al día 4 del actual, se publican las bases de trabajo aprobadas por el Jurado Mixto interlocal de siderurgia, metalurgia y derivados.

**Intento de robo**

Utilizando una llave falsa, abrieron anteayer tarde la puerta del establecimiento de salchichería que don Juan Muñoz posee en la Avenida de la República.

Después de abrir la puerta, los ladrones no se llevaron géneros ni dinero, supeniéndose que no les diera tiempo para ello.

**Para la octava división**

Ha sido nombrado general de la octava división, en plaza de superior categoría, el general de brigada don Félix de Vera Valdés, Gobernador militar que fué de nuestra provincia hasta las últimas reformas militares que se implantaron.

**Fallecimiento**

Ha dejado de existir en Málaga, el conocido médico cirujano de la Beneficencia provincial, don Francisco Morales y Morales.

**Farol roto**

Una camioneta propiedad de don Ramón del Pino Alvarez, ha roto el farol del alumbrado público número 136, situado en la calle de la Neria, siendo su importe de 65 pesetas.

**Sobre una urbanización**

Se han remitido al Ayuntamiento para que acuerde lo que proceda, en los escritos de don Francisco Moreno y don Diego Ramirez, proponiendo la urbanización de un extenso solar en la huerta llamada de Jeruga.

**Varias denuncias**

En la Comisaria de Vigilancia se han hecho las siguientes denuncias:

Contra Carlos Amigo Barberá, por haber causado una herida en la región frontal y conexión cerebral de pronóstico reservado a Gracia Sanchez Zoa.

—El citado Carlos Amigo denunció al dueño de la fonda «La Malagueña» por haberle retenido el equipaje y dirigir amenazas a su señora.

—Francisco Nuñez contra Juan Jiménez Navarro, por intentar agredirle con una navaja.

—Diego Carrarós Soler a José Barranco, por maltratarle de obra causándole lesiones leves.

**A. Vizcaino**

DENTISTA  
 Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6  
 Conde Offalia, 20 pral.

**LA INSTALADORA MODERNA**

**Francisco Segado**

PASEO DEL PRINCIPE 36.

Trabajos eléctricos de todas clases. Abonos mensuales económicos. — Aparatos. — Calefacción y Lámparas.

TELEFONO 3 1 9

**S T R E R I A  
 H E R R A D A**

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4  
 PASEO PRINCIPE, 11  
 A L M E R I A.

**FOTÓGRAFO**

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

**Enrique de Bustos**

Calle de Granada, 35 y 37 ó 9 moderno. — Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates

anta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

Las especialidades de la acreditada marca

**J. & F. ZAPATA**

Cosecheros y exportadores de vinos de Jerez de la Frontera, están de venta en Almería.

La dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles

# Denticina Moreno Galvache

La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. LA DENTICINA MORENO es un heróico remedio para combatir los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche razón por la que los niños la toman con verdadero placer. LA DENTICINA MORENO cura los **vómitos y diarreas** facilita los brotes y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo desaparecer la baba, suprime la fiebre (calentura), combate los ataques de alferesia y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la dentición. La DENTICINA MORENO nutre y fortifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar los estómagos debilitados.—Para su administración a la instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos.

**De venta en todas las farmacias y droguerías**

Depósito general: Farmacia y Laboratorio de J. MORENO GALVACHE Camacho, 26, MURCIA. Depósito para la venta en Almería: Farmacia de DON JOSE ENCISO.



## Vapores Correos Franceses

De la Societé Generale de Transports Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con sus hélices y telegráfi sin hilos.

**Alma, Mendoza, Florida y Campana**

Saldrá de Almería el 1.º de Febrero de 1932, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 22 de Febrero de 1932 para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un ent 527,50 pesetas  
incluido impuestos.

De 3 años a 10 sin cumplir un medio 267,50 id. id

**PREMIOS EN TERCERA**

**CADA FAMILIA SOLO PUEDE LLEVAR UN MENOR DE DOS AÑOS GRATIS**

La segunda carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasa en Cámara de primera segunda clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requierea los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase.

Comodidad especial de 3.ª clase de 24 y 8 literas con un suplemento de 35 pts. por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

**AVISO IMPORTANTE:**

Los buques directos para Marsella.

Para más informes: Sus consignatarios HIJO DE RICARDO JIMÉNEZ, (S. en C. Quiéver del Príncipe, 76. — ALMERÍA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga. Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.

## PEFUMERIA HELENIA

FAUBEL, S. A.

JABONES DE TOCADOR

COLONIAS

CREMAS PARA EL CUTIS

PERFUMES

PRODUCTOS DE BELLEZA

JABÓN TROYA

DENTIFRICOS BLAN-KOR

**PEDID SIEMPRE PRODUCTOS HELENIA**

Incomparables en precios y calidad

DE VENTA EN PERFUMERÍAS Y DROGUERÍAS

# TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECHO

## WAGONS - LITS - COOK

Organización mundial de viajes

Coches camas

Billetes de ferrocarril

Pasajes marítimos

Presupuestos para toda clase de viajes individuales y colectivos

SUB-AGENTES EN ALMERIA

## SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm. 2

Telegramas: BALMAS

TELEFONO 6-6

## Compañía Vascongada de Seguros y Reaseguros

Capital social: 2.000.000 de pesetas completamente desembolsado.

GARIBAY, 15. — SAN SEBASTIAN.

**VASCONGADA** asegura:

Contra el Incendio, las Explosiones, el Robo con fractura, la Paralización o pérdida de beneficios por incendio y los accidentes de maquinaria.

Cubre los Seguros de accidentes del trabajo, individuales y acumulativos de responsabilidad civil, de propietarios de automóviles, coches y carros y de Empresas industriales.

Asegura los automóviles de lujo contra los riesgos de deterioro, robo, incendio y responsabilidad civil por póliza especial.

Asegura mercancías en transporte marítimo terrestre o combinado, valores y cascos.

AGENTE GENERAL EN ALMERIA:

**VICENTE DE BURGOS**

Narváez, 1 pral.

Autorizado por la Subinspección de Seguros.

Lea usted

'La Crónica Meridional'